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I cinque anni trascorsi, di cui almeno due segnati dalla pandemia e da un ricambio eccezionale dei
dipendenti comunali, non hanno permesso di raggiungere tutti gli obiettivi che ci eravamo preposti;
ma nulla è perduto, anzi abbiamo ottenuto grandi finanziamenti e posto le basi per cambiare il
volto di Samarate. Bisognerà recuperare l’attenzione sull’ordinario, il decoro, la tempestività degli
interventi; le casse comunali hanno ritrovato linfa e possiamo investire nel futuro e in qualche
sogno. Per questo, per mettere a terra progetti, idee e soprattutto i milioni del PNRR che abbiamo
ottenuto, serve l’aiuto di tutti e delle migliori forze di Samarate; per questo sono grato alle forze
politiche di centrodestra che hanno unitariamente deciso di sostenermi mettendo a disposizione le
loro donne e uomini migliori; con loro torneremo a correre. Lasciamo personalismi ed individualismi
agli altri; il non saper stare insieme nel condividere progetti e sogni per la città è il loro primo e
imperdonabile limite. Mi sono rialzato da una brutta malattia e sono sicuro che la compagnia dei
samaratesi sarà la medicina vincente. Amo questa città, ci sono nato, ci vivo e la voglio
accompagnare verso nuovi traguardi ancora per 5 anni.

Enrico Puricelli
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LA CITTA' DEL FUTURO

L'attuale Piano di Governo del Territorio è stato approvato nel 2014 atteso da più di 30 anni.

Le previsioni urbanistiche proiettano Samarate verso nuove opportunità di sviluppo per i

proprietari di abitazioni e terreni, per lo sviluppo economico delle imprese e con

l'implementazione di una visione futura legata a nuovi servizi come parchi, parcheggi, aree

boscate, zone agricole, aree sportive, aree culturali, aree amministrative, zone adibite

all'istruzione. Tutto ciò in una visione di sviluppo della città che prevede la riqualificazione delle

frazioni e dei loro centri storici, in quanto parte fondamentale della nostra città e veri e propri

archivi storici che mantengono e preservano le radici storiche di Samarate.

Ogni frazione avrà un ruolo fondamentale nello sviluppo della città con vocazioni specifiche.

Porremo particolare attenzione nel cercare di trovare il giusto equilibrio che possa portare allo

sviluppo futuro della città preservando le peculiarità e le caratteristiche tipiche di ogni frazione,

nell'ottica di creare una città che sia veramente l'unione di tutte le parti e di tutte le sue comunità

Per questo obiettivo di lungo termine sono state messe le basi nelle precedenti amministrazioni di

centrodestra con le previsioni contenute nel PGT. Oggi dopo quasi dieci anni dalla sua

approvazione, potremo operare sulle sue previsioni con l'esperienza maturata nel frattempo per

correggere ciò che non si è rivelato sufficiente a rispondere ai bisogni del territorio.

In occasione e a seguire all'adeguamento del Piano di Governo del Territorio Provinciale si

provvederà alla revisione del PGT per recepire le indicazioni che provengono da Piano di Governo

Regionale, tenendo in considerazione i suggerimenti dei cittadini e dei professionisti.

In particolare:

● si cercherà di promuovere il recupero e la riqualificazione dei centri storici prevedendo una

semplificazione burocratica che possa rendere più appetibile l'ammodernamento degli edifici

presenti

● si semplificheranno le norme urbanistiche rendendole più flessibili e meno restrittive per

rendere il nostro territorio più appetibile

● si incentiverà l'utilizzo di nuove tecnologie e nuovi materiali ecocompatibili

● si predisporranno varianti al PGT per poter incentivare proposte progettuali pubbliche e

private di investimento su opere che possano riqualificare zone dismesse e degradate

● si rivaluteranno le superfici destinate al commercio in modo da dare nuove occasioni al

settore in città, prevedendo anche collaborazioni con le associazioni del territorio

● si rivedrà e rivaluterà a lungo termine il piano strategico della città, ragionando su

destinazioni d'area specifiche e sulle infrastrutture ad esse connesse a titolo di esempio: polo

unico scolastico, polo sportivo, polo culturale, polo sociale, polo commerciale e polo industriale.

● Si prenderanno in considerazione collaborazioni e studi di fattibilità con enti pubblici come

università per la progettazione di aree pubbliche e per poter cogliere tutte le opportunità di

finanziamento messe a disposizione delle istituzioni sovracomunali
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● Si individueranno le aree da assoggettare a rigenerazione urbana in applicazione della

norma regionale

STRADA STATALE 341 E VARIANTE

Siamo convinti che un intervento sull'attuale percorso della ex statale 341 (Viale Europa, Via

Torino, Via Locarno) sia strategico per il futuro della città. Il traffico che insiste sul percorso, in

particolare quello dei mezzi pesanti, è diventato insostenibile, le rilevazioni del traffico hanno

certificato che una sua parte consistente, almeno il 30%, è di puro attraversamento e che si

trasferirebbe facilmente sulla prevista variante. Il completamento delle opere del tratto tra il

confine di Samarate e l'ingresso della Pedemontana, che sono attualmente in via di esecuzione,

peggiorerebbe ulteriormente la situazione portando ancora più traffico pesante sul nostro

territorio.

Siamo consci che l'esecuzione della variante come oggi in progetto comporti un sacrificio

importante nei nostri boschi, ma riteniamo tale sacrificio necessario purché ridotto al minimo

necessario e adeguatamente compensato. Bisogna anche tener presente che la realizzazione della

variante consentirà di intervenire con la riqualificazione dell'attuale percorso con l'obiettivo di

ridurre e rallentare il traffico.

L’amministrazione comunale si impegnerà:

● a richiedere forme di compensazione ecologica che mitighino l'impatto della esecuzione

delle opere che rimangano sul nostro territorio

● a richiedere adeguamenti dell'opera o opere complementari che riducano i disagi che si

possano creare con l'esecuzione della variante. A titolo di esempio: attenzione al ripristino dei

passaggi agricoli e boschivi, mantenimento della viabilità, in particolare quella ciclopedonale, con

Cascina Elisa, Cascina Tangitt e Cascina Barlocco che si trovano al di là della variante

● a programmare e se possibile a iniziare la riqualificazione dell'attuale percorso della 341

(Viale Europa, Via Torino, Via Locarno), con l'introduzione di elementi di rallentamento e riduzione

del traffico

LA TRANSIZIONE ENERGETICA DEGLI EDIFICI COMUNALI

Usufruendo di finanziamenti pubblici, abbiamo implementato una nuova illuminazione a LED nel

campo di calcio dell'impianto di Verghera e in quello di San Macario, è stata sostituita

l'illuminazione con LED anche nel Municipio, negli uffici di casa Mauri e nell'ufficio tecnico.

Alla scuola primaria di San Macario sono stati sostituiti serramenti e tapparelle ed è stato applicato

il cappotto termico.
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L'appalto calore, che si occuperà della gestione del riscaldamento e della gestione energetica di

quasi tutti gli edifici comunali per i prossimi 15 anni, garantendo risparmi energetici minimi del

36% sugli attuali consumi, è in via di definizione;

I principali interventi previsti sono:

● sostituzione generalizzata di tutti gli apparecchi illuminanti con lampade a LED a basso

consumo

● e l'installazione di valvole termostatiche sui termosifoni di tutti gli edifici interessati

● la sostituzione di serramenti o delle vetrate in alcuni edifici (scuola primaria Manzoni,

Scuola materna / asilo nido di Samarate, centro diurno anziani, scuola primaria di Verghera,

materna di Cascina Elisa)

● installazione di rubinetti e miscelatori con fotocellula per ridurre il consumo idrico

● installazione di impianti fotovoltaici (Scuola materna-asilo nodo Samarate, Scuola prmaria

Verghera,

● installazione di sistema di monitoraggio consumi su tutti gli edifici

Utilizzando finanziamenti statali dedicati, sono in fase di sostituzione le caldaie di alcuni edifici

scolastici sia per risolvere i problemi di funzionamento che si sono presentati per la vetustà degli

impianti, che per ridurre i consumi. L'amministrazione si impegnerà:

● a continuare nell'opera di miglioramento degli impianti a

● servizio degli immobili pubblici per aumentarne l'efficienza energetica

● a favorire e partecipare alla formazione di comunità energetiche in cui siano coinvolti

aziende e privati cittadini e finalizzate alla razionalizzazione dei consumi energetici

privilegiando la produzione tramite impianti ad energia rinnovabile

SAMARATE “A TUTTO LED”

Il contratto per la totale sostituzione dei punti luce con nuove lampade a LED è stato finalmente

firmato; nel corso del 2024, a partire dai mesi di giugno e luglio ci saranno i primi interventi

definitivi,

L'appalto prevede il rinnovamento di tutti i 2300 punti luce con lampade LED che saranno collegate

con sistema di telecontrollo che ne permetterà il monitoraggio a distanza e la possibilità di

modulare l'illuminazione con ulteriore risparmio energetico; la separazione dell'impianto di

illuminazione dall'impianto di distribuzione dell'energia elettrica e la messa sotto contatore di tutte

le utenze permetterà di pagare l'energia che si è effettivamente consumata. (a oggi gran parte dei

lampioni installati negli anni 60/70 sono collegati alla rete senza contatore e i consumi sono

calcolati forfettariamente indipendentemente dal reale funzionamento delle lampade),

All'interno del progetto sono previsti strumenti di pubblica utilità come tabellonistica elettronica,

potenziamento della videosorveglianza, sostituzione degli impianti semaforici, implementazione di

punti di rilancio WI-FI. Sono inoltre previsti interventi di illuminazione decorativa sui principali

monumenti samaratesi.
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Nell'attesa dell'inizio lavori è stato implementato un intervento cosiddetto 'ponte' che ha

consentito la sostituzione o riparazione provvisoria di quasi 400 punti luce, ridando così decoro e

maggior sicurezza a una larga parte della città.

IGIENE URBANA E GESTIONE DEL VERDE

A Samarate si supera stabilmente il 75% nella raccolta differenziata grazie all'impegno costante di

gran parte dei cittadini. La situazione del termovalorizzatore di ACCAM e le vicende successe a

seguito anche dell'incendio avvenuto nel 2020 hanno suggerito che il Comune uscisse dalla

compagine sociale; attualmente l'impianto di Borsano è gestito da NEUTALIA tra i cui soci non

figura il comune di SAMARATE. In questi anni si è provveduto quindi all’ assegnazione del nuovo

appalto per la raccolta dei rifiuti e smaltimento tramite bando rivolto a società di mercato siano

esse pubbliche o private: il bando è stato vinto dalla società PROGITEC.

La società vincitrice ha provveduto a sostituire il parco autoveicoli utilizzando mezzi ibridizzati che

consentono minori consumi e quindi un minor grado di inquinamento, sia atmosferico che

acustico. L'uso di spazzatrici stradali più adatte al nostro contesto urbano ha migliorato il livello di

pulizia delle strade, rimane ancora da affrontare il problema degli abbandoni di rifiuti lungo le

strade da parte di chi non ha a cuore il decoro della nostra città. Si è provveduto a rendere

settimanale la raccolta di tutte le frazioni di rifiuti. E' stato introdotto lo svuotamento dei cestini,

almeno nelle zone principali, nei week end. Prossimamente si procederà per dare attuazione

anche alle altre novità previste nel capitolato di gara in merito alle modalità di esposizione e

raccolta dei rifiuti.

L'amministrazione si impegnerà a:

● migliorare ulteriormente la pulizia delle strade intervenendo sul calendario di spazzamento

e se si verificherà necessario, introducendo divieti di sosta nei giorni e nelle zone

interessate.

● incentivare il controllo dei passaggi delle spazzatrici tramite la pubblicizzazione del relativo

calendario e la verifica dell'effettivo passaggio.

● migliorare la distribuzione dei cestini presenti sul territorio prediligendo il posizionamento

in zone videosorvegliate in modo da minimizzarne gli usi impropri; verranno anche istallati

cestini adatti alla differenziazione dei rifiuti.

● installare ulteriori punti di raccolta delle deiezioni canine.

● far partire il progetto del centro del riuso.

Per quanto riguarda la gestione del verde pubblico, parchi, aiuole, verde nelle scuole e cigli

stradali, le condizioni metereologiche registrate in questi ultimi anni suggeriscono di rendere più

flessibile il contratto di gestione del verde inserendo la possibilità di aumentare il numero di

interventi in dipendenza delle necessità. Per la manutenzione del verde urbano decorativo si

opererà quanto più possibile in collaborazione con sponsor ed associazioni del territorio
6



Per quanto riguarda l'amianto, abbiamo raggiunto il risultato di ZERO amianto sugli edifici pubblici.

Viene mantenuto il servizio di SPORTELLO AMIANTO in convenzione con lo sportello nazionale.

Intendiamo riprendere il progetto di censimento dell'amianto ancora presente in città per poterne

agevolare la rimozione. Si miglioreranno gli accordi con società di rimozione e smaltimento

amianto per poter usufruire di un prezzo calmierato. Si cercheranno altre forme di sostegno ai

cittadini al fine di agevolare la rimozione e smaltimento delle coperture in amianto ancora

esistenti.

I BOSCHI ASSEDIATI DAI MALEDUCATI; LOTTA ALL’ABBANDONO DEI RIFIUTI

Samarate possiede un grande patrimonio boschivo da tutelare e da conservare, un grande

polmone verde nell'area sud della Provincia di Varese. Risulta evidente che bisognerà migliorare il

controllo per evitare fenomeni di abbandono incontrollato di rifiuti e per renderli fruibili nel pieno

della loro bellezza ai cittadini samaratesi. Per far questo sono già state adottate soluzioni come

l'uso di fototrappole mobili e stipulati accordi di collaborazione con Parco del Ticino e Protezione

Civile per controlli più capillari. Oggi purtroppo notiamo una recrudescenza del fenomeno degli

abbandoni nei boschi dovuti in buona misura a imprese che pur di risparmiare non esitano a

comportarsi irresponsabilmente. Ci impegniamo a:

● Migliorare il controllo degli ingressi nei boschi aumentando la dotazione di fototrappole o

dove più necessario ricorrendo a telecamere fisse da usare come deterrente e per poter

sanzionare comportamenti illeciti

● nel rispetto delle norme e delle necessità dei proprietari e degli agricoltori, provvederemo

al posizionamento di sbarre per impedire l'ingresso ai veicoli colpevoli poi dell’abbandono dei

rifiuti.

● verificare la possibilità di istituire le Guardie Ecologiche Volontarie, per intensificare i

controlli nei boschi. Migliorare ulteriormente la collaborazione con le associazioni esistente o

attivarne di nuove in modo da rendere più vivi e più controllati i boschi

● incentivare i controlli tramite la Polizia Locale

● avviare politiche congiunte di controllo delle aree boscate anche con i comuni limitrofi

Inoltre ci impegniamo ad organizzare eventi e incontri a tema ambientale che coinvolgano anche

gli istituti scolastici del territorio e a promuovere le giornate ecologiche di pulizia dei boschi.

Procederemo con un monitoraggio sulla corretta gestione del patrimonio boschivo, cercando di

avviare una proficua collaborazione con i proprietari privati in modo da migliorare la manutenzione

dei boschi, anche in collaborazione col Parco del Ticino e utilizzando per quanto possibile gli oneri

di compensazione versati al Parco per le trasformazioni del bosco.

Sarà necessario riprendere e rivedere la gestione dei percorsi verdi nei nostri boschi, i cosiddetti

“Anelli”, implementandone altri in particolare a Cascina Costa.
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AREA SOCIALE: L’ATTENZIONE AI PIU’ DEBOLI

Si opererà per:

● Continuare e rafforzare la collaborazione con la Parrocchia in particolare con centri di

ascolto CARITAS territoriali e con la “casa di carità” di nuova realizzazione e confermare il supporto

finanziario agli oratori estivi.

● Continuare e rinforzare collaborazioni con associazioni del territorio per progettualità di

sostegno ai minori – ad esempio dopo scuola Parrocchiale Spicco Il Volo

● Incrementare al fine di garantire il supporto necessario a bambini e ragazzi disabili per la

loro frequenza ai centri estivi

● Campagne informative progetto AFFIDO

● Continuare a riproporre il Bando “nuovi nati”

● Mantenere e valutare incremento protocollo SPORT attivo con le associazioni sportive del

territorio

● REDIGERE PIANO ELIMINAZIONE BARRIERE censimento barriere architettoniche anche con

la collaborazione delle associazioni disabili del territorio – valutare la possibilità di realizzazione o

modificare esistenti, attraversamenti semaforizzati adeguati alle esigenze dei non vedenti.

● migliorare la produttività negli uffici con l’aiuto di praticantati (post-laurea) pagati con i

fondi del governo; potenziare con fondi statali la presenza in organico di assistenti sociali

● confermare il progetto Ministeriale SAI – Sistema di accoglienza e integrazione attivo a

Samarate da oltre 15 anni - un’iniziativa nazionale che ha come obiettivo l’accoglienza, la tutela, e

l’integrazione dei richiedenti asilo, dei rifugiati e dei titolari di protezione sussidiaria o umanitaria.

AVVICINIAMOCI AL CITTADINO

L’azione amministrativa sarà improntata per:

● politica di attenzione e sostegno alla famiglia: agevolazioni tariffarie non a “spot” ma

strutturali valutando l’applicazione del Fattore Famiglia Lombardo di cui alla Deliberazione

di Giunta Regionale XI/7658 del 28/12/2022.

● Strutturare trasporto sociale anche in collaborazioni con soggetti terzi

● Garantire supporto alla cittadinanza per la digitalizzazione pratiche

● Rinnovare in continuità convenzione con Tribunale di Busto Arsizio per Lavori Pubblica

Utilità

● Continuare il rinnovo della convenzione utilizzo immobile Via Dante con centro anziani e

collaborazione per agevolare iniziative informative in vari ambiti sociali, culturali e utilizzo nuove

tecnologie

● Valutare la creazione di copertura assicurativa a favore degli over 70 contro truffe e rapine

● Valutare creazione orti urbani frazione di San Macario che andrebbero ad incrementare i 37

esistenti a Samarate – Via Milano

● Riconfermare TARI SOCIALE

LAVORO E FORMAZIONE
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Gli obiettivi dell’amministrazione saranno:

● Organizzare corsi ASA/OSS anche in prospettiva dell’apertura della nuova casa di riposo a

San Macario

● Valutare la fattibilità della creazione di un albo badanti

● Valutare l’apertura di sportello informagiovani – informalavoro

● Valutare e progettare modalità efficaci per agevolare incontro domanda ed offerta di lavoro

● Creare “Recruiting Day” eventi durante il quale le aziende con posizioni di lavoro aperte

incontrano i candidati per effettuare colloqui conoscitivi anche con eventi ad hoc per categorie

protette e persone con disabilità

● Collaborazioni con il Centro per l’Impiego per organizzare incontri presso il Comune utili alla

ricerca attiva del lavoro

● Valutare per l’assegnazione di alcuni nostri servizi, la possibilità di bandi di gara aperti alle

cooperative sociali che creano opportunità di lavoro per soggetti svantaggiati segnalati dai nostri

servizi sociali

POLITICHE ABITATIVE

Occorrerà operare per:

● Attuare convenzioni con progettualità del territorio per la semi-autonomia

● Valutare co-progettazioni con terzo settore progetti di semi-autonomia, housing sociale per

● Progettare ed attuare nuove forme di facilitazione locazioni per agevolare la

concretizzazione dei contratti e la tutala del proprietario con una particolare attenzione agli over

65

● Mantenere progetto educativa adulti

Per quanto riguarda la gestione dei circa cento alloggi di edilizia residenziale pubblica, si terminerà

il percorso per l’affidamento della gestione ad Aler.

SALUTE E PREVENZIONE

Gli obiettivi saranno:

● Stipulare convenzioni a favore dei cittadini samaratesi con poliambulatori situati in città

● Campagne informative contro il bullismo-fumo-azzardo ed altre tematiche di

sensibilizzazione; Attenzione alla lotta al pregiudizio sul disagio mentale

● Proseguire con la campagna 1522 servizio pubblico per le richieste di aiuto e sostegno delle

vittime di violenza e stalking.

● Continuare ed incrementare campagne prevenzione tumori in collaborazione con

associazioni territoriali

● Organizzare periodicamente corsi per l'utilizzo del defibrillatore semiautomatico (BLSD)

● Concretizzare campagna raccolta del bisogno socio-sanitario della città in collaborazione

con ASST

● Continuare un dialogo con ASST per la possibilità di concretizzare una casa di comunità

● Valutare la facilitazione accesso persone non udenti o affette da ipoacusia ai servizi

comunali nonché valutare la realizzazione e sperimentazione di strumenti innovativi della

comunicazione
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● Favorire l’attivazione di corsi LIS - Lingua dei Segni Italiana

● Valutare la possibilità di attivare la figura dell’”assistente materna” anche in collaborazione

con gli enti preposti, che avrà il compito di accompagnare le madri nei primi mesi di vita dei

neonati (rapporto personale diretto tra la professionista e la madre: non solo videochiamate e

telefonate, ma anche assistenza a domicilio)

UNA CASA DI RIPOSO A SAMARATE: ORA CI SIAMO!

La pandemia COVID19 con le sue conseguenze sembrava aver messo in discussione il progetto di

casa di riposo; l'azienda che aveva acquistato il terreno per la costruzione della RSA, anche a fronte

di una crisi generale del settore, si è ritirata dal progetto, cedendo il terreno a un'altra società. Nel

corso di questi anni abbiamo sempre cercato di prendere decisioni, anche difficili, che favorissero

la prosecuzione del progetto. Oggi siamo alle ultime fasi che precedono l'effettivo inizio dei lavori

per la costruzione. L'immobile comprenderà anche una parte destinata ad accogliere ambulatori a

servizio della casa di riposo ma aperti a tutta la cittadinanza iniziando a dare risposta alla domanda

di servizi sanitari territoriali che abbiamo imparato essere di fondamentale importanza.

L'amministrazione si impegna a:

• collaborare per creare le opportunità formative utili per ricoprire le figure professionali che

saranno necessarie nella struttura

• collaborare per l'utilizzo degli ambulatori previsti nella struttura a beneficio dei cittadini di

Samarate

• reinvestire la quota della rateizzazione relativa alla vendita del terreno destinandola a spese

o investimenti nell'area socio-sanitaria

• valutare la possibilità di identificare operatori del settore per la realizzazione e gestione di

una residenza per minori disagiati e RSH sull'area di proprietà comunale di via Lazzaretto

I GIOVANI – partiamo dal WORLD CAFE’

Crediamo che nell’approccio alle politiche giovanili il principio guida sia che alcune progettualità

devono essere elaborate con i giovani (e non solo a favore dei giovani). Il successo degli interventi

a loro rivolti è proporzionale al più forte coinvolgimento dei giovani delle fasi di elaborazione delle

progettualità. L’amministrazione metterà a disposizione dei giovani uno spazio che in fase iniziale

sarà organizzato interfacciandosi con gli amministratori locali o da figura da loro identificata per

strutturare ed organizzare gli spazi e si affiancheranno a loro per eventuali necessità organizzative.

Sarà un luogo dove potranno sperimentare l World Café: un metodo efficace per dare vita a

conversazioni informali vivaci, concrete e costruttive su questioni che riguardano il lavoro, lo

studio, la vita di un’organizzazione o di una comunità.

Certi di trovare in loro la giusta dose di responsabilità, con la fiducia degli adulti che lasciano spazio

ai giovani. Nostro obiettivo è promuovere il coinvolgimento dei giovani anche attraverso politiche

di e-democracy: “partecipazione dei cittadini alle attività delle pubbliche amministrazioni locali ed
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ai loro processi decisionali” è garantita e stimolata “attraverso l’utilizzo delle nuove tecnologie

della comunicazione” anche attraverso la creazione di podcast tematici.

Alcune idee che i giovani vorrebbero sviluppare:

● Piattaforme digitali dedicate: Creare piattaforme online interattive dove i giovani possono

proporre idee, votare su questioni importanti e partecipare a discussioni su temi di interesse

locale.

● Programmi di “mentorship” dove i giovani vengono affiancati da membri più “anziani”

dell'amministrazione comunale per condividere idee, apprendere e contribuire attivamente a

progetti.

● Eventi e workshop: Organizzare eventi e workshop tematici -su questioni di interesse per i

giovani, come ambiente, innovazione tecnologica, cultura, arte, musica, dove possono condividere

idee e proporre soluzioni per rappresentare i bisogni e le opinioni dei giovani nella pianificazione e

nell'implementazione delle politiche locali.

● Progetti di volontariato: Promuovere progetti di volontariato che coinvolgono i giovani nella

cura e nel miglioramento del loro quartiere o della loro città, fornendo loro un senso di

appartenenza e responsabilità.

LA CITTA’ DEI MERITI E DEI MERITEVOLI

Da alcuni anni la nostra città ha istituito la Giornata Cittadina delle Riconoscenza durante la quale

vengono attribuite le Benemerenze a cittadini meritevoli; è nostra intenzione ampliare ed

amplificare il concetto di “merito” e “meritevoli”. Con opportune iniziative sarà dato merito ad

alunni, atleti (dai più piccoli ai più grandi) ecc. A tal scopo dovranno e pervenire

all’amministrazione comunale le necessarie informazioni; ad es. in campo sportivo le società e

associazioni dovranno comunicare all’amministrazione comunale i risultati conseguiti in corso

d’anno.

EDUCAZIONE E ISTRUZIONE

La scuola uno dei pilastri nella crescita e nello sviluppo dell’individuo. Compito delle istituzioni è

garantire a tutti i ragazzi un diritto fondamentale, che è quello all’educazione e all’istruzione,

operando perché questo diritto possa svolgersi al meglio. La scuola deve garantire gli strumenti ai

ragazzi per diventare dei buoni cittadini.

L’amministrazione di Samarate, dopo gli interventi manutentivi e la messa in sicurezza delle scuole

cittadine (con i cospicui e numerosi investimenti sulle certificazioni di prevenzione incendi

effettuati gli scorsi anni) si impegnerà a migliorare per quanto possibile l’attuale documento “piano

diritto allo studio” comunale prevedendo che:

● Relativamente alla banda larga oltre alle connessioni wi-fi, si persevererà con l’attenzione

consueta per rispondere alle esigenze sempre crescenti per le attività scolastiche.

● Sarà riproposta la giornata del merito, per stimolare e premiare l’eccellenza dei nostri

ragazzi.
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● Si porrà attenzione al sostegno di misure alternative al trasporto dei minori alle scuole,

prendendo in considerazione la distanza da loro percorsa.

● A seguito della positiva esperienza dell’istituzione del consiglio comunale dei ragazzi e delle

ragazze, si sosterrà una maggiore interazione e partecipazione del CCRR anche in sede

amministrativa.

● Si favorirà la creazione dell’associazione degli angeli custodi, al fine di garantire un sempre

costante numero di volontari.

● Sarà mantenuta alta l’attenzione rispetto la qualità ed il benessere dei ragazzi, prevedendo

serrati controlli al comparto mensa, adoperandosi per migliorare la comunicazione tra genitori e

l’azienda che gestisce la ristorazione scolastica nell’ottica di un sempre miglior servizio che

rappresenti anche un momento di educazione alimentare. Fulcro di tale attenzione saranno i

componenti della commissione mensa,

Inoltre, l’amministrazione comunale si adopererà per:

● Rafforzare i rapporti con gli Istituti per una progettualità più ampia e unica per la

popolazione scolastica finanziando progetti condivisi, mettendo a disposizione risorse umane e

culturali, contributi, progetti ed attività.

● Creare l’iniziativa denominata Libro Sospeso, favorendo il riutilizzo dei libri scolastici.

● Garantire quanto più possibile il sostegno dei bambini con disabilità e mantenere alta

l’attenzione anche ai sempre più diffusi casi di DSA.

● Mantenere attivi i tavoli di lavoro che garantiscano la collaborazione tra istituti scolastici,

amministrazione comunale per la valutazione della distribuzione delle ore di sostegno così da

ottimizzare e garantire in modo equo e personalizzato le risorse a disposizione.

● Potenziare il servizio psicopedagogico esistente, al fine di garantire un maggiore aiuto agli

alunni.

● Continuare a sostenere l’alfabetizzazione per l’integrazione attraverso associazioni

specializzate nel settore.

● Supportare attività di “doposcuola” in collaborazione con le associazioni, gli oratori e altre

realtà del terzo settore.

● Stimolare la collaborazione tra i servizi sociosanitari, i servizi sociali, le associazioni

territoriali, le parrocchie, per prevenire ed identificare precocemente i casi di disturbi specifici

dell’apprendimento; offrire sostegno e integrazione per i casi di disabilità; garantire supporto

psicologico a ragazzi e famiglie.

• Garantire servizi mirati per far fronte alle esigenze delle famiglie prima e dopo

l’orario scolastico.

● Supportare le famiglie durante i periodi di chiusura delle scuole (ad es. Natale)

organizzando, in collaborazione con le associazioni del territorio o altre realtà, progetti che siano di

aiuto alle famiglie che hanno l’esigenza di affidare i figli per tutto l’arco della giornata, con

particolare attenzione alla fascia dei bambini frequentanti la scuola materna. Non escludere la

possibilità favorire l’attivazione di “campi estivi” per completare le offerte di tali servizi presenti in

città.
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● Approfondire la necessità di attivare servizi mensa e post scuola richiesti dalle famiglie di

alunni frequentanti le primarie di secondo grado

● Favorire l’incontro intergenerazionale, centro anziani e scuole dell’infanzia e primarie,

promuovendo lo scambio di capacità (solo ad esempio: corso di dialetto, corso di giardinaggio,

laboratorio di informatica base, laboratori didattici)

● Proseguire con l’organizzazione di serate a tema aventi tematica la genitorialità.

L’amministrazione comunale si proporrà quale tramite fra le associazioni e gli istituti per la

realizzazione di progetti di interesse pubblico, culturale, sportivo, artistico e civico.

Riguardo all’offerta formativa e al diritto allo studio, si continuerà a verificare puntualmente

l’efficacia e l’efficienza e la trasparenza dell’utilizzo di tali somme, incluso il riutilizzo di eventuali

somme residuali. L’amministrazione si impegnerà per sostenere economicamente sia le esigenze

tecniche (spese di gestione, carta, ecc.) sia quelle didattiche.

In tema di edilizia scolastica oltre che ottimizzare sempre più i processi di intervento sulle

manutenzioni ordinarie e straordinarie, sarà indispensabile una valutazione complessiva sulle

disponibilità e sulle necessità future di plessi e edifici, alla luce dell’evoluzione demografica e

dell’evoluzione delle esigenze didattiche e educative. Tali valutazioni dovranno partire fin dai primi

livelli educativi.

LO SPORT ELEMENTO EDUCATIVO; PIU’ ATTENZIONE NELLA GESTIONE DEGLI

IMPIANTI, ASPETTANDO LA NUOVA PALESTRA E TANTI AMMODERNAMENTI DEGLI

IMPIANTI CITTADINI

Lo sport ha un ruolo fondamentale nella società, non solo come elemento salutare per la forma

fisica, ma come elemento educativo. Una palestra di vita soprattutto per i più giovani, uno

strumento di aggregazione e integrazione sociale a partire sin dalla tenera età. Continueremo a

mettere le realtà sportive presenti sul territorio in condizione di ben operare sia in termini di

strutture e spazi da utilizzare, sia come impegno a valorizzare, sostenere e promuovere

l’avviamento allo sport ed eventi sportivi.

Fondamentali saranno quindi le strutture sportive presenti in città. Negli scorsi anni,

l’amministrazione comunale ha ottenuto un finanziamento di 2.380.000 € per la realizzazione della

nuova palestra/palazzetto presso la scuola primaria di secondo grado di Samarate/via Borsi. Il

nuovo complesso sportivo aprirà nuove prospettive per lo sport a Samarate. L’appalto dell’opera e

il cantiere hanno subito rallentamenti prima a causa dei due anni di pandemia e poi per la

lievitazione del costo delle materie prime (finora i maggiori costi sono stati comunque sostenuti

dallo stato).

Oltre alla nuova palestra rimangono sul tavolo altre prospettive di sviluppo degli impianti sportivi

in città che potranno favorire anche l’insediamento di nuove discipline; in particolare:

● Con fondi PNRR e fondi comunali verrà rifatta la pista di atletica di Verghera

● Con fondi PNRR verrà creato un tappeto di erba sintetica sul campo di calci di San Macario
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● Per la tensostruttura presente a Cascina Costa nel parco Primerano si prevede

l’assegnazione ad un gestore privato che potrà realizzare altri investimenti; l’amministrazione

comunale si garantirà, con una prelazione onerosa, una quota del monte ore da utilizzare, se

necessario, per le necessità società sportive samaratesi (alle stesse condizioni economiche delle

palestre comunali)

• Verrà proposto un bando pubblico per la concessione delle aree sportive di Verghera (no

stadio e pista atletica). Si procederà con l’assegnazione a gestori privati mirando ad ottenere una

rendita maggiore di quella attuale ma anche prevedendo ulteriori possibilità di sviluppo dell’area.

Per quanto riguarda la gestione degli impianti non affidati in concessione, in particolar le palestre

scolastiche, è prioritario ottimizzare e migliorarne la fruibilità: a tal scopo è necessario individuare

al più presto centri di controllo e responsabilità anche attraverso gli appalti già in essere oltre che

personale comunale. Riguardo alla nuova palestra in corso di realizzazione occorrerà ipotizzare per

tempo il modello di gestione e di utilizzo del nuovo impianto

Sulle tematiche relative allo sport, inoltre:

• Si promuoveranno anche con contributi economici le manifestazioni sportive che portino

lustro alla città, con particolare riferimento a quelle giovanili; a tal fine verranno definite regole

certe e trasparenti

• la politica tariffaria terrà conto di agevolare la promozione sportiva;

• Si continuerà con l’organizzazione di corsi di psicomotricità in collaborazione tra società

sportive e scuole materne

LA SICUREZZA: PREVENZIONE, PRESIDIO E CONTROLLO DEL TERRITORIO

L’amministrazione continuerà a garantire la sicurezza negli ambienti urbani. Samarate è una città

sicura: continueremo a promuovere questo diritto fondamentale per i cittadini in collaborazione

con tutte le Forze dell’Ordine. Accanto alla presenza qualificata dei Carabinieri, ormai stabilmente

insediati nella nuova caserma in via Lazzaretto, la vigilanza sul territorio per prevenire furti,

danneggiamenti e malcostumi può essere favorita con “occhi elettronici” e con l’attenzione ed il

controllo dei cittadini.

• Ci adopereremo consolidare l’organico del corpo di Polizia Locale, che rimane ancora non a

pieno organico, così da poter garantire una presenza maggiore e più efficace sul territorio

comunale.

• Sarà posta sempre più attenzione alla lotta all’abusivismo commerciale, all’abbandono dei

rifiuti nei boschi e ai vandalismi specialmente nei confronti del patrimonio pubblico

• Sarà implementata dove necessario (come già accaduto negli scorsi anni) la rete di

videosorveglianza, sfruttando le migliori nuove tecnologie in materia di scurezza per un

monitoraggio sempre più puntuale della città. Un consistente ampliamento, di circa 15 nuove

telecamere è già previsto e finanziato all’interno del progetto di completo rinnovamento

dell’illuminazione pubblica per cui la nostra città è beneficiaria di un contributo a fondo perso di

Regione Lombardia
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• Consolideremo (anche alla luce del protocollo sottoscritto con la Prefettura) “Il Controllo di

Vicinato”, già sviluppato in città, che ha portato buoni frutti sul lato della cooperazione tra cittadini

e Forze dell’Ordine oltre che di prevenzione di illeciti.

• valuteremo collaborazioni con Istituti di Vigilanza Privata anche a seguito della

sperimentazione del 2023 per il controllo e monitoraggio notturno di alcune zone adiacenti ad

immobili comunali

• Continuerà il coordinamento con l’Arma dei Carabinieri, con incontri frequenti tra Sindaco,

Assessore alla sicurezza, Comandante della polizia Locale, per focalizzare attenzioni, necessità e

criticità legate alla sicurezza del territorio.

• Continuerà la proficua collaborazione con la Protezione Civile per la sicurezza sul territorio

e per il controllo delle aree boschive

DIAMOCI UNA SCOSSA!

Le problematiche cardiache colpiscono ogni anno migliaia e migliaia di persone di ogni fascia di

età. Per questo l’immediatezza dell’intervento è condizione essenziale per aumentare la

probabilità di sopravvivenza delle persone vittime di arresto cardiaco; è importante una cultura

diffusa della prevenzione tramite uno stile di vita sano, l’alimentazione, ma anche una

sensibilizzazione della popolazione alle tematiche del primo soccorso e all’uso di apparecchi come

il defibrillatore e la sua reperibilità nei vari punti della città. Dopo aver fornito, negli scorsi anni, tali

dispositivi alle scuole, impianti sportivi e altri luoghi pubblici, sono state formate persone per loro

corretto utilizzo.

Opereremo, per diffondere l’istallazione in altri luoghi ad alta frequentazione di persone e

soprattutto per mantenere in puntuale efficienza i dispositivi già istallati. Continuerà la formazione

di persone per abilitarle all’utilizzo.

LE ISTITUZIONI A PORTATA DEL CITTADINO

L’approccio delle istituzioni comunali verso i cittadini e la città continuerà ad essere aperto,

trasparente, disponibile. Si continuerà a coinvolgere la cittadinanza nella vita pubblica con le

seguenti azioni:

• Moderna comunicazione istituzionale attraverso i social e canali WhatsApp; si valuterà

l’istallazione di bacheche elettroniche informative.

• Consolidare il “canale” aperto con i più piccoli del Consiglio Comunale dei Ragazzi in modo

da avvicinare i ragazzi alle istituzioni e far comprendere i valori per la gestione dell’ente pubblico; si

opererà in collaborazione con le scuole.

• Verrà aggiornata la regolamentazione delle commissioni comunali alla luce delle esperienze

dell’ultima sindacatura. Sarà garantita la più ampia partecipazione democratica delle liste elettorali

alla vita amministrativa della città.
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L’AMMINISTRAZIONE DIGITALE

Negli anni trascorsi stati fatti notevoli passi avanti verso l’innovazione e ammodernamento di

alcuni strumenti amministrativi, nell’ottica di organizzazione sempre più efficiente dell’ente

comunale e di una fruizione sempre più digitale dei servizi da parte dei cittadini. Si opererà in

continuità anche alla luce del recente e consistente finanziamento ottenuto dai fondi PNRR (circa

120.000 euro)

• Sarà rinnovato il sito comunale improntato su una maggior propensione all’informazione e

a una più facile consultazione

• Continuerà la comunicazione attraverso i social network

• Sarà consolidato l’utilizzo dei portali telematici (Sportello Telematico Unificato per la

presentazione on-line delle pratiche SUAP ed edilizie, Portale telematico servizio tributi, Istanze

on-Line, Sportello Telematico accesso Atti e Pratiche)

• Sarà consolidata la possibilità di pagamenti tramite pos, telematici e on-line, pago PA

ORGANIZZAZIONE DEL PERSONALE

La struttura organizzativa del nostro Comune è stata relativamente stabile per un lungo periodo di

tempo, negli ultimi anni abbiamo assistito a un ricambio notevole, quasi un terzo dei dipendenti

comunali, dovuto a molti pensionamenti e a qualche spostamento verso uffici provinciali o

regionali.

A causa dell'entrata in vigore nel 2020 della nuova normativa per i limiti all'assunzione del

personale, non si è potuto provvedere immediatamente al reintegro delle posizioni vacanti e si è

dovuto attendere quasi due anni (fine del 2022). Per un lungo periodo di tempo molti uffici hanno

operato in grave carenza di organico che è stata affrontata utilizzando diversi strumenti alternativi

(Dote comune, volontariato, esternalizzazione di servizi). A partire da fine 2022 abbiamo potuto

procedere alle necessarie assunzioni che stanno via via ricostituendo la struttura degli uffici.

Ci impegniamo a:

● utilizzare tutte le risorse necessarie per riportare tutti gli uffici al pieno funzionamento

● rivedere orari e modalità di fruizione dei servizi pubblici per migliorare il rapporto coi

cittadini, a ridurre i tempi di attesa

● ampliare gli orari di apertura al pubblico degli uffici comunali con la maggior uniformità di

orari possibile

LA CITTA’ A DUE RUOTE

Nel Piano Urbano del Traffico approvato alcuni anni fa state ipotizzate soluzioni di BREVE, MEDIO e

LUNGO periodo per raggiungere maggiore sicurezza stradale, ottimizzare gli itinerari sul territorio

comunale e soprattutto per la realizzazione di percorsi ciclopedonali che coprano l’intera città. E’

già stata realizzata la pista ciclabile che collega Cascina Elisa con San Macario.
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• Grazie a fondi del PNRR verrà messo a nuovo il primo tratto della ciclabile di via Agusta.

• All’interno di un progetto più ampio che dovrà vedere la collaborazione con regione,

provincia, Parco del Ticino ed i comuni limitrofi, c’è l’impegno a progettare e, compatibilmente con

le risorse comunali ed eventuali finanziamenti a fondo perso a realizzare vie ciclopedonali che

possano coprire le principali vie di comunicazione all’interno della città, creando dei veri e propri

assi ciclopedonali provinciali e regionali che vedranno coinvolte l’asse di via Verdi in direzione

Ferno, l’asse di via Monteberico – via XXI Marzo per il raccordo tra Busto Arsizio – Samarate –

Ferno; sarà di particolare importanza e rilievo creare un asse sicuro tra Verghera e Cascina Tangitt

in direzione di Busto Arsizio per cui è stato coinvolto Il Parco del Ticino.

• La riqualificazione di via San Gervaso, strada rurale ad ovest ed a pochi passi dall’abitato

che collega la chiesetta dei SS Protaso e Gervaso con la zona sud di San Macario sarà presto

realizzata con fondi PNRR

• Un tratto di ciclabile su viale Europa (da via 22 Marzo fino ad almeno l’intersezione con le

vie che conducono alle scuole) sarà presto realizzato grazie a fondi PNRR e un contributo regionale.

• Si provvederà al collegamento protetto tra i vari percorsi creati all’interno dei boschi “gli

anelli” di Samarate e Verghera con le direttrici ciclopedonali che permetteranno di raggiungere in

maniera più ampia possibile ogni zona della città

I PARCHI CITTADINI: LUOGHI PREZIONI DA CONSERVARE ED ARRICCHIRE

In città vi sono aree verdi attrezzate e protette in ogni frazione a rimarcare l’importanza di

quest’ultime da parte dell’amministrazione. Ogni parco è stato volutamente pensato per avere

“vocazioni” diverse, per esempio: un parco per i più piccoli accompagnati dalle mamme, un parco

con attrezzi ginnici in prossimità di piste ciclabili o di cammino, un parco con campi da gioco per gli

adolescenti.

La dotazione odierna dei parchi cittadini è la seguente:

• Parco Montevecchio Samarate

• Parco Dei Partigiani Samarate

• Parco 8 Ottobre Verghera

• Parco Dei Giusti San Macario

• Parco di Cascina Elisa

• Parco Primerano Cascina Costa

Grazie a fondi PNRR verrà presto realizzata un’area attrezzata con attrezzi ginnici anche a San

Macario in via De Amicis che alleggerirà la “pressione” sul parco Dei Giusti effettivamente molto

utilizzato. Come specificato nella sezione cultura si prevede di valutare la dotazione di un punto

ristoro il parco di villa Montevecchio. E’ inoltre necessario un intervento di manutenzione

straordinaria nel parco di C.na Elisa.

I parchi samaratesi si sono rivelati luoghi sicuri; continueremo a garantire la serenità dei

frequentatori valutando dove necessario l’implementazione della videosorveglianza all’interno

della rete comunale già in funzione, per prevenire i sinistri e garantire sicurezza di chi li frequenta.
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Per il parco Primerano a C.na Costa attraverso una procedura ad evidenza pubblica saranno

assegnate le strutture sportive ad un gestore privato, che sappia maggiormente valorizzare e

migliorare le attrezzature dell’area parco (che rimarrà pubblico ad uso pubblico) e investire per la

riqualificazione funzionale dell’edificio esistente (cascina) e su nuovi impianti sportivi. La

manutenzione ordinaria, l’apertura/chiusura e la sorveglianza saranno a carico del nuovo gestore

permettendo di superare le problematiche che ne hanno comportato la chiusura.

Sarà determinante per la qualità dei luoghi dedicati a parchi, in particolare per alcuni di essi

migliorare la manutenzione ordinaria con interventi puntuali sulle essenze verdi e un attento

monitoraggio sullo stato di salute dei giochi o attrezzi presenti.

10 GRANDI OPERE PER AMMODERNARE LA CITTA’

Nei cinque anni appena trascorsi la programmazione organica e lungimirante ha permesso di
ottenere i più grandi finanziamenti a fondo perso mai ottenuti dall’amministrazione comunale:
milioni di euro che hanno colto impreparati i nostri uffici tecnici la cui attività è stata limitata dalla
pandemia e da un ricambio generazionale che ha falcidiato per un paio d’anni la forza lavoro
presente. Ciò nonostante, sono stati appaltati oltre 3 milioni per la realizzazione della nuova
palestra e oltre 4 milioni di fondi PNRR, per molti progetti che cambieranno il volto della città.
Nella fase post covid altri contributi a fondo perso dallo stato e dalla regione sono andati a buon
fine; in particolare ricordiamo:

● Riqualificazione Piazza di Samarate,

● Riqualificazione energetica Scuola primaria di San Macario,

● Nuova con rotonda all'intersezione viale Europa-via Roma (intervento Eurospin)

● Messa in sicurezza via Leonardo da Vinci con piattaforme rialzate

● Sistemazione aree esterne scuola primaria Samarate

La sfida che ci attende nei prossimi cinque anni è portare a compimento le opere pubbliche

finanziate dal PNRR e solo in minima parte con fondi comunali, per complessivi 4.500.000 circa; il

90% sono già state appaltate:

● Nuovo manto pista di atletica Verghera, con attrezzature per discipline 600.000

● Fondo in erba sintetica campo di calcio San Macario e attrezzature sportive 600.000 euro

● Manutenzione straordinaria Villa Montevecchio 1.000.000 euro

● Manutenzione straordinaria Municipio 500.000 euro

● Manutenzione straordinario pista ciclabile via Agusta (1° tratto) 150.000

● Recupero funzionale sala Pozzi e riqualificazione cortile esterno, San Macario 180.000 euro

● Manutenzione straordinaria edificio ex scuola elementare di C.na Costa 100.000 euro

● Realizzazione area ludico/richeativa/sportiva e parcheggi, lotto adiacente nuova palestra

via Borsi, Samarate, 450.000 euro

● Manutenzione straordinaria parcheggio via De Amicis/ nuovo parchetto attrezzato, 150.000

euro

● Manutenzione straordinaria/percorso vita Via San Gervaso 300.000 euro

● Manutenzione straordinaria Sala convegni e riqualificazione area esterna (odierno

parcheggio alberato) per eventi culturali 100.0000 euro
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● Nuova pista ciclabile viale Europa, 1° e 2° lotto e realizzazione vasche per deflusso acque

meteoriche (il percorso raggiungerà da sud l’intersezione con via De Amicis e quindi le

scuole primarie e secondarie), 450.000 euro

Come detto, l’attività straordinaria sui fondi PNRR e la necessità di rispettare le scadenze per non
vedere revocati i finanziamenti non ha consentito la corretta e puntuale attività sulla gestione
ordinaria; il ritorno del pieno organico all’ufficio tecnico, anzi il suo rafforzamento, permetterà di
recuperare il terreno perduto e dedicare la giusta attenzione alle manutenzioni ordinarie e alle
opere correnti come ad es. asfaltature strade; altri investimenti previsti nel quinquennio saranno:

• Adeguate manutenzioni delle strade con nuove asfaltature, con interventi a cadenza
annuale

• Manutenzione delle strade bianche

• Messa in sicurezza viabilistica delle strade urbane più importanti della città (ad es. Via

Acquedotto)

• Realizzazione nuova palazzina uffici comunali, ex magazzini Casa Mauri

• Ampliamento dei cimiteri di San Macario (tombe a terra) e Verghera (tombe a terra e nuovi

loculi), previo aggiornamento dei Piani regolatori Cimiteriali. Sistemazione delle aree di

pertinenza a parcheggio con particolare riferimento al parcheggio antistante l’ampiamento

di Samarate, su via Agusta, prevedendo anche un nuovo ingresso. Verrà resa funzionale

l’area già realizzata all’interno del cimitero di Samarate per la dispersione delle ceneri dei

nostri cari in caso di volontà espressa.

• Completare la messa a norma degli edifici scolastici

• Revisione complessiva e riqualificazione aree esterne scuola materna Statale

Per quanto riguarda il cantiere della nuova palestra in via Borsi a Samarate, il cronoprogramma dei

lavori ha subito notevoli rallentamenti a causa dei maggiori costi delle materie prime, post-gara di

aggiudicazione; finora questi maggiori costi non hanno inciso sulle casse comunali essendo stati

garantiti dallo stato; l’amministrazione farà in modo che il cantiere possa terminare nel più breve

tempo possibile.

In merito ad altri interventi sulla viabilità si procederà ad una mappatura dei punti oggi divenuti

più critici per individuare opportuni correttivi e migliorie (attraversamenti pedonali protetti,

piattaforme rialzate, spartitraffico) anche istallando strumentazione luminosa/sonora (luci a led

lampeggianti - semafori a tempo, etc.). Verrà data maggiore attenzione alla segnaletica orizzontale

e verticale, con verifica ed eventuale sostituzione. Emerge anche la necessità di una valutazione

complessiva sulla carenza di parcheggi in particolare sulle frazioni di Verghera e San Macario; in

quest’ultimo caso il coordinamento con una modifica allo strumento urbanistico sarà

indispensabile per il concretizzarsi di soluzioni percorribili.

Per quanto riguarda il patrimonio si evidenzia la necessità di:

● individuare un punto di riferimento anche politico per i cittadini delle frazioni al fine di

garantire la comunicazione tra uffici e cittadinanza in merito ai piccoli e medi interventi

manutentivi
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● porre attenzione puntuale agli interventi delegati alla società pubblica ALFA srl su

acquedotto e reti fognarie creando un filo diretto tra azienda, uffici comunali e deleghe

politiche

● porre maggior attenzione agli accessi non autorizzati nelle proprietà comunali (auto nei

cimiteri, accessi nelle palestre e sale comunali)

●

Tra gli investimenti in collaborazione con altri settori tecnici si dovrà ipotizzare l’idea complessiva

della riqualificazione a lungo termine (bosco lineare) del tracciato dell’attuale strada statale 341

una volta realizzata la variante ad est del territorio samaratese

Si prevede una mappatura del territorio da effettuare anche in collaborazione con le associazioni

locali per definire gli interventi necessari alla rimozione delle barriere architettoniche per rendere

nelle aree pubbliche.

LA CITTADELLA DEGLI UFFICI COMUNALI

Il percorso che ha come obiettivo la realizzazione di una vera e propria “cittadella comunale” con

riunificati intorno al municipio quasi tutti gli uffici e servizi ha subito un rallentamento a seguito

dell’impegno del tecnici comunali su altri grandi appalti (opere PNRR e nuova palestra). Siamo

convinti che nel medio periodo buona parte di questi uffici debbano essere ricavati dal recupero

dei fabbricati adiacenti Casa Mauri (ex magazzini comunali); è già stato redatto un progetto

preliminare di una nuova palazzina che potrà ospitare uffici e sale riunioni oggi decentrati lontano

dal municipio. Ciò permetterà il recupero della Sala Convegni alla sua funzione originaria e

destinarla, insieme all’area di pertinenza esterna, a “salotto” della cultura e di piccoli eventi.

EVENTI E CULTURA PER LA CITTA’

Le attività culturali hanno spesso dovuto ripiegare su scelte con budget limitati oltre che instaurare
nuove collaborazioni con i soggetti presenti sul territorio comunale che operano per gli stessi fini.
La cultura deve essere concepita in una visione di “sistema” e di appartenenza locale dove il
paesaggio, i monumenti, la storia, le risorse naturali, la musica, lo sport, l’arte e le attività letterarie
siano tasselli di un unico puzzle chiamato Samarate. Vogliamo continuare esperienze, come le notti
bianche, che possano indurre i cittadini a vivere maggiormente la città e i non residenti di avere un
motivo per visitare Samarate. L’amministrazione si impegnerà a coordinare ed eventualmente
organizzare eventi culturali e aggreganti prevedendo un aiuto logistico, strutturale ed economico
In questa ampia visione dopo la chiusura della Fondazione, la villa Montevecchio e il Giardino delle

Balaustre rappresentano un patrimonio unico, luoghi ideali per eventi di qualità e mostre; si

continuerà a proporla “casa delle associazioni” affidandone gli spazi a tutti coloro che vorranno

farla vivere riempiendola di eventi e di cittadini. Gli spazi della villa saranno valorizzati favorendone

la fruizione e l’utilizzo dalle associazioni, anche giovanili e di soggetti imprenditoriali esterni (questi

ultimi con selezione pubblica). Per quanto riguarda l’area a parco compatibilmente con i vincoli
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della Sovrintendenza si opererà per realizzare un punto ristoro anche a custodia dei giochi e piena

funzionalità dei bagni pubblici. Sia per il parco che per la villa si provvederà a migliorare

l’accessibilità abbattendo le barriere esistenti.

Con la riorganizzazione degli uffici comunali e la realizzazione della nuova palazzina uffici si
andranno a liberare nuovi spazi da dedicare alle attività culturali come la Sala Convegni di Largo
Donne della Resistenza e l’area esterna di pertinenza che sarà ugualmente attrezzata per eventi
all’aperto. Anche l’avvenuta riqualificazione del campo da basket e gradinate all’esterno della
scuola primaria di Samarate, può considerarsi un piccolo anfiteatro all’aperto e si coniuga
perfettamente con tale ipotesi. L’investimento per il recupero di Sala Pozzi a San Macario
unitamente al cortile esterno doterà la frazione di uno spazio dedicato ad eventi congressuali e
culturali.
Inoltre:

• Si continueranno a creare proficue sinergie tra le iniziative di chi fa cultura ( a titolo

esemplificativo ma non esaustivo: associazioni, gruppi, singoli) e l’Amministrazione Comunale al

fine di valorizzare l’aspetto culturale della singola iniziativa.

• Verrà consolidato l’ampliamento della fascia oraria di apertura della Biblioteca valorizzando
i servizi e le numerose attività proposte. L’apertura oraria potrà essere ampliata anche
collaborando con associazioni di volontariato e culturali.

• Verranno valorizzate le ricchezze culturali e storiche esistenti sul territorio enfatizzando le
specificità delle diverse frazioni.

• Dovrà essere agevolata l’organizzazione degli eventi aggregativi in aree pubbliche in
particolare a fronte delle norme sulla sicurezza sempre più stringenti.

• Ci si impegnerà sin da subito per individuare la fattibilità di un’area attrezzata per
svolgimento di feste e eventi realizzati dal mondo dell’associazionismo e altri soggetti operanti in
città.

IL CUORE DELLA CITTA’: LE ASSOCIAZIONI

Le associazioni samaratesi rappresentano una ricchezza unica che l’amministrazione ha il

dovere di valorizzare e coinvolgere nella vita pubblica della città. L’amministrazione si impegna a

coinvolgerle anche per delegare a loro compiti e risorse dell’ente in cambio di una maggiore

efficacia nelle attività assegnate. Gli uffici comunali continueranno ad agevolare il più possibile le

attività proposte e saranno concessi tutti quegli sgravi che l’amministrazione può prevedere

dinnanzi a proposte meritevoli. Accanto all’attività associazionistica verranno anche promosse e

sostenute le attività oratoriali e dei centri parrocchiali, che rappresentano ugualmente una delle

più preziose e tradizionali risorse della nostra città, unitamente ai valori cristiani che

rappresentano. Si continuerà a garantire anche in termini economici l’attività di “oratorio estivo”

promossa dalla nostra comunità parrocchiale. Andrà supportata, attraverso momenti di

formazione, la comprensione della riforma del terzo settore.

I NEGOZI E LE IMPRESE
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Le imprese ed il commercio in questi ultimi anni e in particolare durante la pandemia hanno
affrontato un periodo di difficoltà, ma non va dimenticato il ruolo fondamentale di chi fa impresa,
ovvero creare lavoro.
Per questo va aumentata l’attenzione per chi ha già un’impresa e soprattutto per chi vuole fare
imprese sul nostro territorio. Si opererà con i seguenti obiettivi:

• Ripensare e riattivare il distretto del commercio “Malpensa sud” insieme ai comuni partner
del distretto.

• Sostenere le proposte delle associazioni di categoria mirate a creare eventi, valorizzare le
attività esistenti e a incentivarne la fruizione e la fidelizzazione dei cittadini.

• Ridurre il carico burocratico per le imprese ottimizzando e velocizzando i flussi documentali
all’interno degli uffici competenti.

• Per quanto riguarda il commercio la programmazione urbanistica manterrà l’attuale
presenza di medie distribuzioni, senza prevederne l’ampliamento, coerentemente con quanto
determinato nell’attuale PGT.

I NOSTRI AMICI ANIMALI

Gli animali rappresentano ormai una parte importante della vita di molte persone, per

questo negli ultimi anni si prestato sempre maggior attenzione a questi nostri amici.

• Il parco cani in via Borsi, uno spazio dove poter portare i nostri compagni a quattro zampe

per dei momenti ricreativi ed aggregativi ha dovuto lasciar spazio al cantiere della nuova palestra.

Verrà realizzata almeno un’area sgambamento cani con il relativo regolamento di fruizione.

•Continueremo a diffondere le buone pratiche di convivenza con i nostri amici a quattro

zampe, attraverso percorsi formativi dedicati al loro benessere, alla loro educazione ed alla loro

funzione nel sistema sociale, coinvolgendo proprietari ed animali. Verranno regolamentate norme

per la tutela animale secondo le direttive del trattato di Lisbona e della vigente legge regionale

•Si attueranno campagne di sensibilizzazione contro l’abbandono e sul rispetto degli animali

•Si darà attuazione alla nuova legge regionale che prevede la possibilità, per i nostri amici

animali, nel momento del trapasso, di essere tumulati insieme ai loro padroni.

• Sarà incentivata l’adozione di cani e gatti di proprietà del Comune ospitati nel canile

convenzionato

• Verrà valutata l’opportunità di stipulare convenzioni con gattili per agevolare le situazioni di

sterilizzazione eventualmente prive di copertura con fondi ATS

• Verrà valutata l’opportunità di stipulare una convenzione con le Guardie Zoofile per

incrementare l’attività di protezione animali ed informazione.

• Si favoriranno giornate formative e di sensibilizzazione anche all’interno degli istituti

scolastici sul tema animale, tutela ambientale, sulla presenza in città di animali utili; saranno

promosele iniziative a favore degli animali
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